
 

	
	
	

PV adopté lors de la séance du 28.09.2023 

	
	
	

Notes de la séance de la Commission commune des établissements d’Entre-Bois et 
de C-F. Ramuz 

Jeudi 15 juin 2023, 19h00  

Grande salle d’Entre-Bois, 1018 Lausanne. 
 
 
Parents :  Vivianne Richoz, Michael Raya, Aurélie Benhamou, Céline Tarditi, Victoria 

Donaldson, Katarzyna Dotlinger. 
 
Professionnels : Ingrid Jorissen Rosset, Anna-Laura Gerardi, Federica Leporini, Sophie Riesen, 

Martine Terribilini, Murielle Spar Novello, Clément Brahier, Laurence Dal Pan. 
 
Organisations :  Sirilada Kufrin (Association Maillefer + Présidente de la CET Entre-Bois), Rose-Marie 

Vuilleumier (APEMS des Cèdres), Estefania Sanclemente (Association AQUBE), 
Andrea Longo (parascolaire Rouvraie).  

  
Autorités politiques :  Romina Kazanciyan.  
 
Excusés/absents : Teresa De Vitis.  
 
Ordre du jour 
1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour  
2. Adoption du PV du 9 mars 2023  
3. Nomination du secrétaire du jour 
4. Première partie (une heure) avec la COMET CFR 
Retour séance de coordination président.e.s 
- Adresse mail : Entre-Bois@lausanne-cet.ch / CFRamuz@lausanne-cet.ch  
- Soirée logo de la commission d’établissement 
- Groupe de travail : Horaire d’école 7-11P (Responsable :Mme Raphaëlle Deshayes CET Floréal) 
- Journée places d’apprentissage dans les collèges. 
- Lecture à voix haute : retour sur un projet hyper motivant. (madame Terribilini) 
- Divers :  

 
1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour 

 
Les présidentes accueillent les personnes présentes. L’ordre du jour est adopté tel que proposé. Les 
participantes et les participants se présentent.  
 
 

2. Adoption du PV du 9 mars 2023  

 
Le PV finalisé de la séance du 9 mars 2023, envoyé avec l’ordre du jour, est adopté. 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

3. Nomination du secréataire du jour  
 

Clément Brahier prend les notes de la séance.  
 
 

4. Première partie (une heure) avec la COMET CFR 

Retour séance de coordination président.e.s 
‐ Adresse mail : Entre-Bois@lausanne-cet.ch / CFRamuz@lausanne-cet.ch  

Sirilada précise les nouvelles adresses mail pour les CET.  
 

‐ Soirée logo de la commission d’établissement  Il y aura un changement des logos des 
CET. La soirée du 27 juin 2023 : il y aura un vote ce soir-là pour sélectionner les nouveaux 
logos.  
 

‐ Groupe de travail : Horaire d’école 7-11P (Responsable : Mme Raphaëlle Deshayes CET 
Floréal)  La directrice de C-F Ramuz, Ingrid Jorissen Rosset, précise ce sujet. L’école 
commence trop tôt (7H45). Une discussion aura lieu avec d’autres directions pour changer 
cela. A C-F Ramuz, ils vont tester à la rentrée (août 2023), de commencer plus tard certain 
jour. C’est un projet pilote (2023-2024)  à partir de la 7P, réduire la période 1.  

‐ Journée places d’apprentissage dans les collèges  Ingrid Jorissen Rosset continue : C’est 
un grand succès, cela fonctionne très bien à C-F Ramuz. En 10P, les élèves font deux semaines 
de stage. C’est obligatoire. D’autres stages se font en 11P aussi. En outre, un gros travail se 
fait autour des CV et les lettres de motivation. Les enseignantes et enseignants de français 
travaillent cela avec les élèves. 
Sophie Riesen prend la parole. Elle précise que c’est un grand travail dès la 9P qui se met en 
place pour créer ces CV et lettres de motivation.  
 

‐ Lecture à voix haute : retour sur un projet hyper motivant. (Martine Terribilini)  Un 
super projet a eu lieu cette année (2022-2023). Sous l’impulsion de la bibiliothécaire, des 
rencontres entre les élèves du secondaire et ceux de primaire autour de la lecture à voix haute. 
Les grandes et grands lisent à voix haute des histoires. Ce projet est à refaire chaque année, 
insiste Madame Terribilini, c’est un formidable projet. 12 classes de primaire ont participé. C-
F Ramuz et Entre-Bois vont continuer ce projet l’année prochaine.  

 
DIVERS : 

‐ Discussion autour des PPLS  Céline Tarditi prend la parole. Madame Tarditi parle des 
difficultés de trouver des interventions psychologiques pour les enfants rapidement. Les temps 
d’attentes sont trop longs. Même chose pour les interventions logopédistes.  
Vivianne Richoz prend la parole. Elle parle du problème des listes d’attente, le temps d’attente 
trop long, trop de demande… 



 

Martine Terribilini précise que la DGEO dit bien qu’il y a un besoin 
urgent d’argent pour les PPLS et les procédures sont connues par les enseignantes et 
enseignants.  
Laurence Dal Pan prend la parole pour préciser que hormis le temps d’attente, les entretiens 
collaboratifs entre les PPLS et les enseignantes et enseignants se passent bien. C’est concret 
et utile.  
Martine Terribilini précise qu’ il y a aussi maintenant les enseignantes/enseignants spécialisés 
et les aides à l’intégration qui sont dans les classes pour aider les élèves.  
Murielle Spar Novello prend la parole. Il serait utile de faire intervenir des ergothérapeutes 
aussi à l’école d’après elle. Ils ne sont pas dans les PPLS. Le besoin est là.  
Martine Terribilini précise encore que le nouveau système est plus facilitateur. Un téléphone 
des parents et maintenant l’enfant est sur une liste d’attente. La procédure fonctionne, c’est la 
surcharge qui pose problème.  
Sirilada Kufrin prend la parole : elle propose de créer un groupe de travail pour discuter et 
approfondir ce sujet, thème. Pour trouver des meilleures solutions. Lors de la prochaine séance 
de la CET, cela sera repris.  
 

‐ Capsules vidéos pour présenter la CET  Sophie Riesen prend la parole : C’est en cours. 
La finalisation des textes pour « vendre » la CET est en cours. Lors de la prochaine CET, à la 
rentrée scolaire, Sophie Riesen va proposer des dates pour une rencontre avec le groupe de 
travail sur les capsules vidéos. A reprendre à la rentrée… 
 
Prochaine date commune aux deux établissements :  
Jeudi 28 septembre 2023 :   
 Début à 18h pour C-F Ramuz. 
 Début à 19h pour Entre-Bois.  
 
La séance pour cette partie commune se termine à 20h04. 
 
 
                 Nom : Clément Brahier 
 
                              Fonction : Enseignant 5-6P au collège du Vieux-
Moulin 

Lausanne, le 19 août 2023. 
 
Annexes : néant.  

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
Notes de la séance de la Commission d’établissement d’Entre-Bois 

Jeudi 15 juin 2023, 20h00 

Grande salle d’Entre-Bois, 1018 Lausanne. 
 
 
Parents :  Michael Raya, Aurélie Benhamou, Céline Tarditi, Victoria Donaldson, Katarzyna 

Dotlinger. 
 
Professionnels : Martine Terribilini, Murielle Spar Novello, Clément Brahier, Laurence Dal Pan. 
 
Organisations :  Sirilada Kufrin (Association Maillefer + Présidente de la CET Entre-Bois), Rose-Marie 

Vuilleumier (APEMS des Cèdres), Estefania Sanclemente (Association AQUBE). 
  
Autorités politiques :  Romina Kazanciyan.  
 
Excusés/absents : Teresa De Vitis.  
 
 
Ordre du jour :  

 
5. Deuxième partie (une heure) CET D’Entre-Bois 
- Séance de démarrage projet d'aménagement du préau de Bellevaux 22 mai 2023 (Céline Tarditi) 
- Travaux à venir sur le terrain vert / Travaux au collège du Pavillon (madame Terribilini) 
- Marché aux jouets en novembre 2023 
- Café des parents : Flyers autocollants à distribuer pour la rentrée 2023 
- Sécurité sur le chemin de l'école (rue des maisons familials, passage piétons de pavement) 
- Assemblée des parents (une séance spéciale avec les autres CET, organisée par la ville) 
- Le marché aux infos pour les parents : présence de la CET à la Rentrée ? 
- Répartition des élèves dans les collèges (madame Terribilini) 
6. Admission(s) / démission(s) / changement(s) de fonction  
7. Date(s) et lieu de la (des) prochaine(s) séance(s)  
8. Divers et propositions individuelles 
5. Deuxième partie (une heure) CET D’Entre-Bois 
- Séance de démarrage projet d'aménagement du préau de Bellevaux 22 mai 2023 : 
Martine Terribilini prend la parole. Explication autour du futur préau de Bellevaux, c’est un projet 
soutenu par RADIX. Ce projet sera dans les thèmes d’un des cafés des parents à la rentrée 2023. Les 
parents pourront en discuter et proposer des idées, des projets pour ce futur préau. En outre, ils ont 
jusqu’au 27 septembre 2023 pour envoyer un mail au nouveau mail de la CET pour proposer des 
idées, des projets… 
En janvier 2024, les architectes arriveront avec leurs propositions.  
- Travaux à venir sur le terrain vert / Travaux au collège du Pavillon (Madame Terribilini) : 
Explication de Martine Terribilini sur les différents travaux à venir sur le terrain vert, au-dessus du 
dépôt des TL entre le collège du Vieux-Moulin et le collège de Bellevaux. Le futur projet paraît 
vraiment intéressant. Un projet pour véritablement aménager cet espace. De plus, c’est un projet inter-
générationel. Si tout se passe bien, les travaux commenceront en février ou mars 2024. Cet espace 
sera bloqué lors des travaux durant 6 à 8 mois. Ces futurs travaux influenceront la rénovation de la 
cour de Bellevaux.  
 



 

 
 
 
 
- Marché aux jouets en novembre 2023 : 
La date sera certainement le 18 novembre 2023. A confirmer. L’horaire de l’événement inclus le repas 
du midi aussi. Katarzyna Dotlinger prend la parole. Elle propose l’idée de vendre la nourriture aux 
familles sur place. Mais Madame Terribilini insiste sur le fait que maintenant on ne peut plus 
demander aux parents d’acheter des choses, de la nourriture. A réfléchir pour le repas du midi donc… 
De plus, Madame Terribilini insiste sur le fait que les enseignantes et les enseignants peuvent venir 
aussi à ce marché aux jouets. Sirilada Kufrin termine la discussion en disant que des banderoles seront 
mises en place dans le quartier pour annoncer cet événement.  
- Café des parents : Flyers autocollants à distribuer pour la rentrée 2023 : 
A la rentrée des autocollants seront mis dans les agendas des élèves. Il y aura un flyer, un autocollant 
+ QR-code avec toutes les inforamtions. Michael Raya prend la parole et pose une question sur les 
fylers. Des fois, il y en a trop dans l’agenda, cela ne fait pas de sens pour les familles des fois. Pour 
faire de la pubilicité pour les cafés des parents, c’est lors des événements, rencontrer vraiment les 
parents en face. C’est là que cela fonctionne. Céline Tarditi et Laurence Dal Pan approuvent et 
confirment cela. De plus, c’est vraiment lors du marché aux infos à la rentrée 2023, qu’il faut faire de 
la publicité pour le café des parents.  
- Sécurité sur le chemin de l'école (rue des maisons familials, passage piétons du Pavement) : 
Sirilada Kufrin prend la parole. Une zone 30 au Pavement à Lausanne sera en projet durant l’été 2024. 
Ce projet commencera en 2023 et se terminera à l’été 2024.  
 
- Assemblée des parents (une séance spéciale avec les autres CET, organisée par la ville) : 
Cela sera une assemblée pour les présidentes et les présidents des différentes CET. Une assemblée 
plus focalisée sur les parents des élèves.  
Martine Terribilini prend la parole. Pour les parents c’est très bien, mais pensons aux élèves. Cela 
doit être la priorité des CET, les élèves, pensons aux élèves dit-elle ! 
A voir ce que donne cette assemblée des parents, à suivre.  
Sirilada Kufrin complète ce sujet par une future exposition qui se déroulera dans la grande salle 
d’Entre-Bois : L’exposition « Kapla ». 10 classes d’Entre-Bois pourront participer à cela. Le vendredi 
24 novembre 2023, les élèves pourront venir faire des constrcutions avec les Kaplas. Le lendemain, 
elles seront exposées au public.  
 
- Le marché aux infos pour les parents : présence de la CET à la rentrée ? 
Martine Terribilini prend la parole. Cela se passera la première semaine de la rentrée, août 2023. Les 
APEMS, Le Pédibus et la CET auront un stand pour se présenter aux parents. Cela se passera de 8H00 
à 9H30. Un courrier sera envoyé aux parents avant la rentrée, les concierges et les responsables de 
site sont au courant. A Entre-Bois, pour faire le lien avec les familles, des enseignantes et enseignants 
viendront directement vers les parents pour expliquer les différents papiers, circulaires de rentrée.  
En outre, Martine Terribilini encourage aux enseignantes et enseignants de dire aux parents de 
télécharger Google Trad. C’est très utile pour les familles.  
- Répartition des élèves dans les collèges  
 
Martine Terribilini précise qu’une classe supplémentaire (3P à Bellevaux) va ouvrir à la rentrée d’août 
2023. Au Vieux-Moulin, il n’y a pas assez d’élèves, c’est compliqué cette répartition. A Lausanne, les 
effectifs sont volatiles, c’est complexe. Il ne faut pas surcharger les classes, il faut faire attention à 
cela.  
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
6. Admission(s) / démission(s) / changement(s) de fonction  
Rien.  
7. Date(s) et lieu de la (des) prochaine(s) séance(s)  
La prochaine séance est fixée au jeudi 28 septembre 2023, à 19h00 à Entre-Bois.  
 
 
8. Divers et propositions individuelles 
 
Victoria Donaldson propose de rendre plus visible les affiches des cafés des parents dans les collèges, que 
cela soit plus visible pour les parents. Avec les dates de ces rendez-vous. Cela sera fait.  
 
 
 
La séance est levée à : 21h12 
 
                  Nom : Clément Brahier  
                  

             Fonction : Enseignant 5-6P au collège du Vieux-Moulin 
 
Lausanne, le 19 août 2023. 
 
Annexe(s) :  néant 

	


